

SECUENCIA DE EVENTOS PARA LA FUNDACIÓN DE LA ASOCIACIÓN-ACADEMIA DE HISTORIA DE LA MEDICINA DE COSTA RICA

Dr. Manuel Zeledón Pérez

Esta iniciativa nació gracias a la perseverancia de Dr. Rolando Cruz Gutiérrez. En el año 2008 y a raíz de una visita del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Dr. José Narro Robles en concordancia con el presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica, Dr. Minor Vargas Balladares, nos reunimos en una sesión comida con los fines de consolidar la Asociación-Academia de la Historia de Medicina de Costa Rica.

En esta ocasión asistimos, los doctores: Manuel Aguilar Bonilla, Manuel Zeledón Pérez, Minor Vargas Balladares, Rodolfo Gutiérrez Pimentel, Hernán Collado Martínez, Oscar Ricardo Fallas Camacho, Luis Diego Calzada Castro, y Rolando Cruz Gutiérrez. El objetivo de esta reunión fue la fundación de un ente representativo y que luchara por rescatar los datos históricos de nuestro patrimonio costarricense. El Dr. Cruz propuso al Dr. José Narro como padrino de esta futura entidad de historia. Nuestro invitado mexicano se mostró muy complacido con su nominación.

En diciembre del año 2008, asistimos de nuestro peculio, como delegados oficiales: Dr. Rolando Cruz y Dr. Manuel Zeledón, al Congreso Internacional de Historia de la Medicina, parte en la Ciudad de México y parte en la Ciudad de Puebla. Conversamos con el presidente del magno evento, Dr. Carlos Viesca Treviño y con el rector de la UNAM, Dr. José Narro Robles sobre una posible incorporación al nivel internacional de nuestra futura Academia.

El 8 de setiembre del 2010, nos reunimos un buen número de colegas interesados en nuestra historia patria y por ende, en nuestra historia de la medicina de nuestro pueblo. Tomando siempre la iniciativa el Dr. Rolando Cruz Gutiérrez, consolidó la agrupación, nombrándose la directiva que recayó en los siguientes colegas: presidente: Dr. Rolando Cruz Gutiérrez, vice-presidente: Dr. Guillermo Rodríguez Aguilar, secretaria: Dr. Emilia Ma. León Vargas, tesorero: Dr. Carlos Luis Coto Guevara, primer vocal: Dr. Guillermo Herrera Sibaja, segundo vocal: Dr. Miguel Martínez Aguilar, fiscal: Licda. Floria Barrionuevo, secretario adjunto: Dr. Rodrigo Carballo Montero; Dr. Claudio Cordero. vocal adjunto: Dr. Rafael González Alvarado.



Socios Integrantes y fundadores de la “Asociación-Academia de Historia de la Medicina de Costa Rica”

Asistieron a la sesión y se constituyeron en socios fundadores de la Asociación-Academia las siguientes personas: Dr. Rolando Cruz Gutiérrez, Dr. Guillermo Rodríguez Aguilar, Dr. Manuel Zeledón Pérez, Dr. Hernán Collado Martínez, Dr. Roger Bernini Rondelli, Dra. Emilia Ma. León Vargas, Licda. Floria A. Barrionuevo, Dr. Rodrigo Carballo Montero, Dr. Carlos L. Coto Guevara, Dr. Claudio Cordero Cabezas, Dr. Rafael González Alvarado, Dr. Guillermo Herrera Sibaja, Dr. Miguel A. Martínez Aguilar.

También se nombraron Presidentes Honorarios: Dr. Manuel Aguilar Bonilla, Dr. Roger Bernini Rondelli, Dr. Hernán Collado Martínez, Dr. Manuel Zeledón Pérez, Dr. Arturo Robles Arias, Dr. Jorge Elizondo Cerdas.

En una segunda sesión, 28 de setiembre, 2010 se consolidó, aun más, nuestra Asociación de Historia con la introducción del Dr. Guillermo Rodríguez Aguilar que presentó el trabajo: “Razón de Ser de la Academia Costarricense de la Historia de la Medicina” que a continuación transcribimos: